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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung des Finanzausschusses Schmalfeld im "Hirten-Deel", Am Sportplatz, 

24640 Schmalfeld, 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 20.05.2021 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 22:20 Uhr 

Ort, Raum: "Hirten-Deel", Am Sportplatz, 24640 Schmalfeld, 

 

 Vorsitz  

 
 Frau  Sonja Möckelmann -   

 Mitglieder  

 
 Herr  Jochen Bettaque -   

 Frau  Irmtraut Domeyer -  Vertretung für Timo Holfert 

 Herr  Thorsten Helten -   

 Herr  Timo Holfert -  entschuldigt 

 Herr  Rudolf Naujack -   

 Frau  Kirsten Nöhlen -  Vertretung für Andreas Severin 

 Herr  Jens Schiller -   

 Herr  Andreas Severin -  entschuldigt 

 Verwaltung  

 
 Herr  Michael Sahs -   

 Gäste  

 
 Frau  Susanne Liefländer -  (zu TOP 4 und 5), bis 20.50 Uhr 

 
 

T a g e s o r d n u n g: 
 

Öffentlicher Teil: 

 
 1. Sitzungseröffnung 

 
 

 2. Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Finanzausschusses über den 
Ausschluss der Öffentlichkeit 
 

 

 3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 26.11.2020 
 

 

 4. Bericht aus der Kindertageseinrichtung 
 

 

 5. Abrechnungsmodalitäten Kindertageseinrichtung 
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 6. Einwohnerfragezeit 
 

 

 7. Ordnungsprüfung der Haushaltsjahre 2012-2018 - Stellungnahme 
 

 

 8. Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz AG 
 

 

 9. Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
 

 

 10. Finanz- und Grundstücksangelegenheiten 
 

 

 
 
 

Öffentlicher Teil: 

 

Zu TOP 1 Sitzungseröffnung 

 
Ausschussvorsitzende Möckelmann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie 
stellt fest, dass frist- und formgerecht geladen wurde und der Finanzausschuss beschlussfä-
hig ist. 
 

 
 

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Finanzausschus-
ses über den Ausschluss der Öffentlichkeit 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. Der Ausschluss der Öffentlichkeit ist nicht 
notwendig. 
 

 
 

Zu TOP 3 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 26.11.2020 

 
Die Sitzungsniederschrift vom 26.11.2020 wird genehmigt. 
 

 
 

Abstimmungsergebnis: 

gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      7 

davon anwesend      7 

Ja-Stimmen      6 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      1 

 

 

Zu TOP 4 Bericht aus der Kindertageseinrichtung 

 
Frau Liefländer berichtet ausführlich aus der Kindertageseinrichtung. Auf den Bericht, der 
dem Protokoll als Anlage beigefügt ist, wird verwiesen. 
Zum Bauwagen, der von der Naturgruppe genutzt werden soll wird berichtet, das die von der 
Unfallkasse geforderte Verkleidung noch aussteht. Damit soll das Herunterkrabbeln unter 
den Bauwagen ausgeschlossen werden. Dies wird kurzfristig erfolgen, nachdem der Bauwa-
gen noch geringfügig umgestellt wird. Zudem fehlt noch eine weitergehende Einzäunung des 
Nutzungsbereiches der Naturgruppe aufgrund der umliegenden Weiher. 
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Frau Liefländer erwähnt die regelmäßige, gut angenommene Nutzung des Schulwaldes 
durch die Gruppen der Einrichtung. 
Fragen zur Auslastung der Einrichtung werden beantwortet. Der Stand der Gruppenplanung 
per 01.08.2021 ist den anliegenden Listen zu entnehmen. 
Für die Gestaltung des Außengeländes nach Anbau an die Kinderkrippe bestehen noch 
Wünsche. Diese sind abzustimmen. Wünsche für den Haushalt 2022 sind rechtzeitig anzu-
melden. 
Über die Anschaffung von Laptops / Tablets für die 7 Gruppen sind sich Gedanken über An-
schaffung und Finanzierung zu machen. 
 

 
 

Zu TOP 5 Abrechnungsmodalitäten Kindertageseinrichtung 

 
Auch hierzu berichtet Frau Liefländer (siehe anliegenden Bericht). 
 

 
 

Zu TOP 6 Einwohnerfragezeit 

 
Es werden keine Fragen gestellt, da keine Einwohner anwesend sind. 
 

 
 

Zu TOP 7 Ordnungsprüfung der Haushaltsjahre 2012-2018 - Stellungnahme 

 
Das Gemeindeprüfungsamt des Kreises Segeberg hat im Jahr 2020 die Ordnungsprüfung 
der Haushaltsjahre 2012 – 2018 beim Amt, den amtsangehörigen Gemeinden und den ver-
walteten Verbänden durchgeführt. Der Prüfungsbericht vom 04.11.2020 wurde dem Amt am 
09.11.2020 zugestellt. Gleichzeitig wurde durch das Prüfungsamt zur Abgabe von Stellung-
nahmen zu konkret aufgeführten Punkten des Berichtes bis zum 31.08.2021 aufgefordert. In 
der beigefügten Tabelle sind exakt diese Punkte stichwortartig dargestellt. Gleichzeitig ent-
hält die Tabelle (rechte Spalte) Empfehlungen der Verwaltung für die jeweilige Stellungnah-
me. Die Gesamtfassung des Berichtes ist in der Anlage zusätzlich für die Darstellung der 
jeweiligen Gesamtproblematik beigefügt. 
Die Punkte der beigefügten Tabelle werden ausführlich erörtert. 
 

 
Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung danach die Abgabe der Stellungnahme 
entsprechend der von der Verwaltung empfohlenen Ausführungen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      7 

davon anwesend      7 

Ja-Stimmen      7 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0 

 

 

Zu TOP 8 Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz AG 

 
Einzelheiten über die Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz AG werden erörtert. Für 
eine weitere Meinungsbildung und nähere Informationen sind zur nächsten Sitzung des Fi-
nanzausschusses Vertreter der Schleswig-Holstein Netz AG einzuladen. 
 

 
 

Zu TOP 9 Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
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Im Zusammenhang mit der Ordnungsprüfung der Jahre 2012 - 2018 wird die schriftliche Gel-
tendmachung des Schadens im Rahmen der Ausschreibung für die Anschaffung des Feuer-
wehrfahrzeuges LF 10 im Jahr 2016 beim beauftragten Fachbüro aufgrund der dort began-
genen „handwerklichen“ Fehler thematisiert. 
(Anmerkung der Verwaltung: Seitens des Kreises war in 2017 der Widerruf des erteilten Förderbescheides beab-
sichtigt. Aufgrund eines laufenden Verfahrens in gleichgelagerter Sache vor dem Oberlandesgericht (OLG) ist der 
Widerruf seitens des Kreises ausgesetzt worden. Das Urteil steht noch aus. Die Entscheidung des OLG soll ana-
log angewandt werden. Ein tatsächlich entstandener Schaden könnte daher erst nach Rechtskraft des Urteiles 
schriftlich geltend gemacht werden.) 
 

 
 

Zu TOP 10 Finanz- und Grundstücksangelegenheiten 

 
Bürgermeister Gerdes berichtet, dass seitens des Holsteiner Auenlandes am 14.06.2021 
über die beantragte Zuschussgewährung für den Mehrgenerationenplatz entschieden wird. 
Eine Zuschussgewährung in Höchstsumme von 100.000 EUR erscheint möglich. Die endgül-
tige Entscheidung am 14.06.2021 bleibt jedoch abzuwarten. 
 

 
 
 
 

gez. Sonja Möckelmann      
Vorsitzende/r      Protokollführer/in 

 


